

Fuerte inyección de divisas no frena la depreciación del peso (El Financiero 01/10/09)

Fuerte inyección de divisas no frena la depreciación del peso (El Financiero 01/10/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 1 de octubre de 2009 Banxico ha usado 37.49% de sus reservas. Moneda mexicana pierde 11.19% desde el 8 de octubre del año pasado. Terminó ayer mecanismo de subasta diaria por 50 millones de dólares. - Banxico inyectó 30.9 mil mdd en 12 meses Tras la intervención de 30 mil 913 millones de dólares, al primer corte de caja del retiro paulatino del Banco de México en la intervención del mercado cambiario, que inició el 8 de octubre de 2008, la moneda mexicana registra una depreciación de 1.3585 pesos frente al dólar spot a 13.5035. El banco central subastó diariamente diez mil 250 millones de dólares de reservas internacionales sin precio mínimo, del 9 de marzo de 2009, con cien millones de dólares, que en junio se redujo a 50 millones, hasta este miércoles, que dio por concluida la operación diaria. A fin de enfrentar la fuerte depreciación del peso frente al dólar, que se intensificó en octubre de 2008, la autoridad monetaria implementó en el transcurso de un año cuatro mecanismos. La herramienta pionera fue la subasta de dólares con precio mínimo, con un monto de 400 millones de dólares, en marzo la redujo a 300 millones y en junio realizó otro recorte a 250 millones de dólares, la cual mantendrá el Banco de México en circulación en caso de que el tipo de cambio muestre una depreciación superior a 2.0 por ciento respecto a la sesión previa. Hasta ayer se contabilizó una intervención por siete mil 828 millones de dólares en dicho mecanismo. También mantendrá la intervención extraordinaria en caso de extrema volatilidad en el mercado cambiario; con esta herramienta, el banco central subastó 11 mil millones de dólares desde octubre de 2008. Asimismo, realizó ventas directas por mil 835 millones de dólares. A pesar de esta intervención en el mercado cambiario, que comenzó la autoridad monetaria hace poco menos de un año para proveer de liquidez al mercado, que se estranguló a causa de la crisis financiera internacional y las operaciones de derivados que realizaron un puño de empresas mexicanas, el peso mexicano sigue depreciado por mejores flujos extranjeros. Analistas consideran que la intervención de Banxico en el mercado cambiario amortiguó el efecto que producen sobre el mercado de divisas local los movimientos globales hacia valores refugio fly to quality y los bajos niveles de operación, pero el peso siguió perdiendo terreno ante el dólar y es una de las monedas emergentes que más retrocedieron en julio-septiembre. Desde el 8 de octubre hasta septiembre de 2009, el peso cayó 11.19 por ciento. Seguirá vigilancia Banxico utilizó a septiembre 37.49 por ciento de las reservas internacionales que contabilizó al cierre de 2008, las cuales ascendieron a 85 mil 441 millones de dólares. Las reservas internacionales se registraron en 76 mil 138 millones de dólares la semana pasada, sin romper con la expectativa de que éstas terminen el año arriba de 85 mil millones de dólares, debido al cobro de la cobertura petrolera contratada hace un año, que generará un ingreso aproximado de nueve mil millones de dólares, y la cancelación del mecanismo de subastas diarias de dólares por 50 millones de dólares a partir de octubre, lo que implica menor uso de reservas, detalló Ixe. La cotización del dólar spot cerró ayer en 13.5035, una apreciación del peso de 3.65 centavos frente a la sesión previa. El Banco de México subastó 50 millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 13.5038 con una postura. En el tercer trimestre la moneda mexicana cayó 2.54 por ciento, toda vez que en el año ganó 2.25 por ciento al dólar. A raíz de que el mercado cambiario mexicano todavía no está totalmente robusto para aguantar ataques especulativos, el Banco de México garantizó que mantendría dos de sus herramientas para intervenir.